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2012年
ねん

度
ど

 第
だい

5回
かい

 静
しず

岡
おか

市
し

外
がい

国
こく

人
じん

住
じゅう

民
みん

懇
こん

話
わ

会
かい

会
かい

議
ぎ

録
ろく

 

 

 

１ 日
にち

時
じ

    平
へい

成
せい

24年
ねん

6月
がつ

22日
にち

（金
きん

）19:00～20:30 

 

２ 場所
ば し ょ

   静
しず

岡市
お か し

クリエーター支援
し え ん

センター１階
かい

 第
だい

２会
かい

議室
ぎ し つ

 

 

３ 出席者
しゅっせきしゃ

  外
がい

国
こく

人
じん

住
じゅう

民
みん

懇
こん

話
わ

会
かい

委
い

員
いん

10名
めい

 

          アウン タウン ウー、王
おう

川
かわ

 絹子
き ぬ こ

、 

上地
か み じ

 セシリア 恵美子
え み こ

、コルベイ スティーブ、 

宋
そん

 在英
じぇよん

、蔣
ちゃん

 信愛
し ん え

、樋熊
ひ ぐ ま

 アメリア、閔
びん

 俊
しゅん

哲
てつ

、 

藤井
ふ じ い

 明
あきら

、マハラジャン ディリプ 

 

事
じ

務
む

局
きょく

５名
めい

、静
しず

岡
おか

市
し

国
こく

際
さい

交
こう

流
りゅう

協
きょう

会
かい

１名
めい

 

 

４ 次
し

第
だい

 

（１） 開
かい

会
かい

 

（２） 市民生活課
し み ん せ い か つ か

職員
しょくいん

紹介
しょうかい

 

（３） 市政
し せ い

施設
し せ つ

見学
けんがく

「ぐるり☆しずおか探訪
たんぼう

」について 広報課
こ う ほう か

 

（４） 外国人住民
がいこくじんじゅうみん

に係
かか

る住民
じゅうみん

基本
き ほ ん

台帳
だいちょう

制度
せ い ど

について  区政課
く せ い か

 

（５） 意見交換
いけんこうかん

 

（６） 事務
じ む

連絡
れんらく

 

（７） 閉会
へいかい

 

 

 

５ 会
かい

議
ぎ

内容
ないよう

 

 

コルベイ会
かい

長
ちょう

 

 今
いま

までの提案
ていあん

に基
もと

づいて意見
い け ん

をまとめたいと思
おも

いますので、ご質問
しつもん

、コメントがありま

したら自由
じ ゆ う

に発言
はつげん

してください。今回
こんかい

と次回
じ か い

で提言書
ていげんしょ

の意見
い け ん

をまとめることになるので、

意見
い け ん

がありましたらお願
ねが

いします。 

 

ディリプ委員
い い ん

 

外国人
がいこくじん

登録
とうろく

窓口
まどぐち

がなくなるということで、今後
こ ん ご

大
おお

きな問題
もんだい

が出
で

てくる可能性
か の うせ い

があると思
おも

います。例
たと

えばゴミの出
だ

し方
かた

の問題
もんだい

。この間
あいだ

磐田
い わ た

へ行
い

った時
とき

、そういうことを説明
せつめい

してい
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ると聞
き

きました。静岡市
し ず おか し

でも今
いま

、外国人
がいこくじん

登録
とうろく

証明書
しょうめいしょ

を作
つく

りに来
き

た時
とき

に、ちょっとしたパン

フレットを見
み

かけたりしますが、今後
こ ん ご

それがなくなってしまったら、外国人
がいこくじん

は国際交流
こくさいこうりゅう

協会
きょうかい

へ行
い

って案内
あんない

をうけるのか、引
ひ

き続
つづ

き市
し

で説明
せつめい

をしてくれるのか尐
すこ

し疑問
ぎ も ん

です。 

 

スミス CIR 

最近
さいきん

、各
かく

区役所
く や くし ょ

の外国人登録窓口
がいこくじんとうろくまどぐち

でそれについて聞
き

いてみましたが、具体的
ぐ た いて き

にはまだ決
き

ま

っていません。でも資料
しりょう

は、今
いま

の場所
ば し ょ

に必
かなら

ず置
お

いて、市
し

に来
き

た新
あたら

しい外国人
がいこくじん

には「資料
しりょう

が

あるので持
も

って行
い

ってください。」というようなお知
し

らせは、継続
けいぞく

していくそうです。それ

以外
い が い

は、これからどうなるかはまだわからないそうです。もう尐
すこ

し具体的
ぐ た いて き

な情報
じょうほう

があれば、

次回
じ か い

お知
し

らせします。 

 

会長
かいちょう

 

確
たし

かにそれは大
おお

きな問題
もんだい

だと思
おも

いますし、特
とく

にゴミ収 集
しゅうしゅう

の問題
もんだい

は一番
いちばん

の問題
もんだい

だと思
おも

いま

す。やはり窓口
まどぐち

がないと問題
もんだい

は増
ふ

えると思
おも

いますね。各
かく

区役所
く や くし ょ

へ窓口
まどぐち

の維持
い じ

の要求
ようきゅう

も可能
か の う

で

すよね。私
わたし

は、「現在
げんざい

、静岡市民
しずおかしみん

が多文化共生
たぶんかきょうせい

について、どのような意識
い し き

や考
かんが

えを抱
いだ

いて

いるかの調査
ちょうさ

」についてお聞
き

きしたいのですが、静岡
しずおか

に来
く

る前
まえ

、京都
きょうと

に住
す

んでいた時
とき

、そ

のような調査
ちょうさ

がありました。20～30分
ぷん

時間
じ か ん

をとって詳
くわ

しく記入
きにゅう

する調査
ちょうさ

だったのですが、

残念
ざんねん

ながら、ただ記入
きにゅう

して返送
へんそう

してしまい、具体的
ぐ た いて き

な反応
はんのう

が何
なに

もなかった。調査
ちょうさ

はいい提案
ていあん

だと思
おも

いますが、それをどのような形
かたち

で伝
つた

えたらいいのかわからないので、この調査
ちょうさ

を提案
ていあん

として出
だ

すならば、結果
け っ か

報告
ほうこく

を含
ふく

めて考
かんが

えてみてもいいと思
おも

います。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

今
いま

まで行
おこな

われた懇話会
こ ん わか い

の中
なか

で、この３種類
しゅるい

のキーワードは出
で

てこなかったのか、あるい

は今
いま

までまとめた提案
ていあん

の中
なか

で、この３つの内容
ないよう

が含
ふく

まれていたのかどうかが知
し

りたいです

ね。同
おな

じことを２、３回
かい

やっていても意味
い み

がないし、提案書
ていあんしょ

を何度
な ん ど

も見
み

ましたが、実際
じっさい

の提案
ていあん

というのは、実行
じっこう

されなければ今
いま

までやってきたことが水
みず

の泡
あわ

になる。機会
き か い

を増
ふ

やしてい

くという言葉
こ と ば

で終
お

わらせてしまうと、何
なん

のために時間
じ か ん

を費
つい

やしてやってきたのかと思
おも

って

しまうので、１つのテーマに絞
しぼ

ってもっと深
ふか

く考
かんが

えるべきだと思
おも

います。最終的
さいしゅうてき

な目標
もくひょう

は、

市長
しちょう

に見
み

ていただいて、それを採用
さいよう

されるようにしないといけないと思
おも

います。ただ機会
き か い

を

増
ふ

やす、回数
かいすう

を増
ふ

やすだけだと、正直
しょうじき

30分
ぷん

あれば誰
だれ

でもまとめられますからね。 

 

事務局
じ む きょ く

 

これは参考
さんこう

に書
か

いただけですので、これをもっと膨
ふく

らめていってほしいです。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

提案書
ていあんしょ

は、だいたいこれぐらいのことですよね。何
なん

のための提案
ていあん

なのかなと。正直
しょうじき

、参加
さ ん か
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したくないなと感
かん

じたこともあります。ですから、この３つのキーワードが、今
いま

までの提案
ていあん

の中
なか

でどのくらい出
で

たのか、何回
なんかい

繰
く

り返
かえ

されたのか。既
すで

に提案
ていあん

されているなら、もう提案
ていあん

し

なくていいのではないかと。キーワードを１つに絞
しぼ

って、外国人
がいこくじん

に対
たい

してどういう方法
ほうほう

で

目的
もくてき

を達成
たっせい

できるのかを議論
ぎ ろ ん

した方
ほう

がいいと思
おも

いますね。ですから、来
き

ていただいた以上
いじょう

み

なさんに発言
はつげん

してほしい、自分
じ ぶ ん

の本当
ほんとう

の気
き

持
も

ちを言
い

ってほしいですね。 

 

宋
そん

委員
い い ん

 

私
わたし

も最初
さいしょ

から疑問
ぎ も ん

に思
おも

っていて、提案
ていあん

だけではなく１つの課題
か だ い

を持
も

って、みなさんの意見
い け ん

で実現
じつげん

できるものを詳
くわ

しく取
と

り上
あ

げてほしかったのですが、やり方
かた

はずっと提案
ていあん

、提案
ていあん

、

提案
ていあん

…それらの繰
く

り返
かえ

しだけで、まとめができていないと思
おも

います。 

 

会長
かいちょう

 

今
いま

のところ批判
ひ は ん

が続
つづ

いていますが、解決
かいけつ

方法
ほうほう

は何
なん

なのか、どのように解決
かいけつ

していくのか。

批判
ひ は ん

だけならそれこそ意味
い み

がないですから。先
さき

ほど閔
びん

さんが、それは良
よ

くないとおっしゃ

っていたのですが、それならどういう風
ふう

にしたらいいのか、１つのテーマに絞
しぼ

るにしても、

どのテーマに絞
しぼ

るべきなのか、閔
びん

さんならどのテーマに絞
しぼ

りたいですか。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

この３つの中
なか

なら、個人的
こ じ んて き

には子育
こ そ だ

てがいいと思
おも

います。 

 

宋
そん

委員
い い ん

 

みなさんに意見
い け ん

を聞
き

いて、１つの課題
か だ い

について議論
ぎ ろ ん

した方
ほう

が…。 

 

会長
かいちょう

 

それならば投票
とうひょう

してもいいですよね。１つのテーマに絞
しぼ

った方
ほう

がいい方
かた

は手
て

を挙
あ

げてく

ださい。みなさんの同意
ど う い

がありましたので、３つの中
なか

から一番
いちばん

重要
じゅうよう

と思
おも

うものを１つ選
えら

び

ましょう。 

 

挙手
きょしゅ

 防災
ぼうさい

５名
めい

 

挙手
きょしゅ

 子育
こ そ だ

て… 

 

会長
かいちょう

 

 あれ、１人
にん

１回
かい

じゃないのですか。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

２つでもいいじゃないかな。 
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副会長
ふくかいちょう

 

今
いま

まで３つとも話
はなし

をしてきたものですから、みんな必要
ひつよう

だと思
おも

っていると思
おも

うのですよ

ね。だからこれらのテーマが出
で

てきたと思
おも

うので。 

 

会長
かいちょう

 

そうなのですが、先
さき

ほど閔
びん

さんが３つだと良
よ

くないとおっしゃっていたので。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

タイトルだけではなく、もっと具体的
ぐ た いて き

な内容
ないよう

を充実
じゅうじつ

させて実現
じつげん

させるようにすればいい

と思
おも

います。 

 

会長
かいちょう

 

私
わたし

は閔
びん

さんと宋
そん

さんが、時間
じ か ん

がないから絞
しぼ

る、テーマがいっぱいありすぎて良
よ

くないと

おっしゃっていたから、最初
さいしょ

に投票
とうひょう

してテーマを絞
しぼ

りたかったのに、結局
けっきょく

３つとも同意
ど う い

し

たら意味
い み

ないですよ。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

この３つのテーマが、いままで 15回
かい

懇話会
こ ん わか い

の中
なか

で、なかったはずがないと思
おも

います。 

 

事務局
じ む きょ く

 

合併前
がっぺいまえ

までのデータは持
も

っていないのですが、合併後
が っ ぺい ご

、今回
こんかい

で３期目
き め

ぐらいになります

が、そのなかでこの３つのテーマで深
ふか

く掘
ほ

り下
さ

げたことは一度
い ち ど

もないです。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

 そうですか。それならば優先順位
ゆうせんじゅんい

をつけてやればいいんじゃないかな。 

 

会長
かいちょう

 

優先順位
ゆうせんじゅんい

をつけましょう。一番
いちばん

優先
ゆうせん

すべきテーマが防災
ぼうさい

だと思
おも

う方
かた

は手
て

を挙
あ

げてくださ

い。 

 

挙手
きょしゅ

 防災
ぼうさい

６名
めい

 

 

ウー委員
い い ん

 

話
はなし

の途中
とちゅう

ですが、優先順位
ゆうせんじゅんい

をつけると言
い

っていますが、どれも外国人
がいこくじん

にとっては大切
たいせつ

だ

と思
おも

うのですね。ですから、３つの中
なか

から１つを絞
しぼ

るのではなくて、もっと具体的
ぐ た いて き

な提案
ていあん

を、
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今
いま

はまだ具体的
ぐ た いて き

になっていないので。過去
か こ

のも具体的
ぐ た いて き

な問題
もんだい

が書
か

かれていないですよね。

どういう問題
もんだい

があって、どういう解決策
かいけつさく

があるのか。 

 

会長
かいちょう

 

その具体性
ぐ た いせ い

は、事務局
じ む きょ く

がおっしゃったように、これからやるべきことなので。あと３回
かい

あ

りますので、これらの３つのキーワードについて考
かんが

えながら、具体的
ぐ た いて き

な提案
ていあん

を出
だ

していけ

たらいいなと。ですから、これからは新
あたら

しい提案
ていあん

やテーマは出
だ

さずに、今日
き ょ う

は防災
ぼうさい

につい

ての具体的
ぐ た いて き

な話
はなし

をしましょう。意見
い け ん

がありましたらぜひ… 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

みんなが意見
い け ん

を発言
はつげん

できるように、防災
ぼうさい

について宿題
しゅくだい

にしてみてもいいかもしれません

ね。 

 

会長
かいちょう

 

そうですね、メールでもいいですね。例
たと

えば防災
ぼうさい

について提案
ていあん

があった場合
ば あ い

は、それを書
か

いてメールで送
おく

ればそのまま使
つか

えるから、非常
ひじょう

に時間
じ か ん

の節約
せつやく

になりますね。市
し

役所
やくしょ

の方
かた

に

最初
さいしょ

に送
おく

って、そのあと私
わたし

がみなさんに転送
てんそう

します。今
いま

までの防災
ぼうさい

、子育
こ そ だ

ての具体的
ぐ た いて き

な提案
ていあん

、

どうしても市長
しちょう

にお願
ねが

いしたいことがある方
かた

はお願
ねが

いします。 

 

副会長
ふくかいちょう

 

防災
ぼうさい

に関
かん

してなのですが、この間
あいだ

翻訳
ほんやく

をしていた時
とき

、関西
かんさい

をはじめ大
おお

きな街
まち

のコンビニ

に帰宅支援
き た く し え ん

のシールが貼
は

られていて、災害時
さ い がい じ

にそこで必要
ひつよう

なサービスが受
う

けられるらしい

のですが、ただ静岡
しずおか

にはありません。去年
きょねん

もずっと翻訳
ほんやく

していたけど気
き

がつかなくて、最近
さいきん

ないということに気
き

づきました。だからそういうシールを設置
せ っ ち

するのはどうかなと思
おも

いま

す。 

 

会長
かいちょう

 

それは外国人
がいこくじん

向
む

けですか、それともみんな向
む

けですか。 

 

副会長
ふくかいちょう

 

みんなのためです。 

 

会長
かいちょう

 

多言語
た げ ん ご

で書
か

いてありますか。 

 

副会長
ふくかいちょう
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日本語
に ほ ん ご

ですが、絵
え

が入
はい

っています。ハートのような絵
え

なので、それを見
み

ればわかるよう

になっている。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

被災
ひ さ い

した時
とき

そこにいてもいいという印
しるし

という意味
い み

ですか。 

 

副会長
ふくかいちょう

 

仕事場
し ご と ば

から帰
かえ

るときに、そこに寄
よ

ってお水
みず

を飲
の

むとか、そういうことができるシステム

ですよね。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

避難地
ひ な ん ち

ですか。 

 

スミス CIR 

避難地
ひ な ん ち

ではなく、提供
ていきょう

をする場所
ば し ょ

。トイレを使
つか

えたり、水
みず

を配布
は い ふ

したり、そのようなサ

ービスなのですが、最近
さいきん

まで静岡県内
しずおかけんない

でやっていなかったと知
し

りませんでした。静岡県
しずおかけん

で

もやっているというような情報
じょうほう

を流
なが

してきましたが、現在
げんざい

は、首都圏
し ゅ とけ ん

、愛知県
あ い ちけ ん

そして関西
かんさい

で

やっていますが、静岡
しずおか

ではやっていません。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

防災
ぼうさい

は、静岡
しずおか

地区
ち く

ではとても大事
だ い じ

な課題
か だ い

だと思
おも

いますね。外国人
がいこくじん

がどのように防災
ぼうさい

につ

いて意識
い し き

するか、どのように準備
じゅんび

するか、特
とく

にネットワークが一番
いちばん

大事
だ い じ

だと思
おも

います。

日本人
に ほ んじ ん

は自治会
じ ち か い

とかありますが、外国人
がいこくじん

はバラバラですので、ネットワークを作
つく

ることが

大事
だ い じ

かなと思
おも

います。例
たと

えば、中国人
ちゅうごくじん

は日中友好協会
にっちゅうゆうこうきょうかい

、フィリピン人
じん

は NAKAMAというネ

ットワークがありますが、他
ほか

の国
くに

の人
ひと

たちはどのようにしてネットワークを作
つく

るかを真剣
しんけん

に考
かんが

えた方
ほう

がいいかなと思
おも

いますね。ネットワークがあれば、何
なに

かあった時
とき

に連絡
れんらく

を取
と

り合
あ

ったり、助
たす

け合
あ

ったりできますし、普段
ふ だ ん

の情報交換
じょうほうこうかん

も同
おな

じ言語
げ ん ご

なので伝
つた

えやすいのではな

いかと。国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

として、あるいは外国人登録窓口
がいこくじんとうろくまどぐち

としてネットワークを作
つく

れたらい

いのかなと思います。 

 

会長
かいちょう

 

具体的
ぐ た いて き

にどうしたらいいでしょうか。例
たと

えば、国
くに

でのネットワークなのか、あるいは同
おな

じ

言語
げ ん ご

でのネットワークなのか。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

国
くに

とかではなく、例
たと

えば大学
だいがく

なら静岡大学
しずおかだいがく

で 1 つのネットワークというような形
かたち

で。た
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だ、そういったところに属
ぞく

していない人
ひと

たちに、繋
つな

がるようなネットワークが作
つく

れたらい

いなと。 

 

樋熊
ひ ぐ ま

委員
い い ん

 

行
い

ってきました、防災訓練
ぼうさいくんれん

。子供
こ ど も

から大人
お と な

まで自分
じ ぶ ん

たちの言語
げ ん ご

で経験
けいけん

してきました。フ

ィリピン人
じん

だけではなくて、ほかの国
くに

の人
ひと

も参加
さ ん か

していましたが、通訳
つうやく

ができる人
ひと

もいた

ので、みんな楽
たの

しくいろいろな経験
けいけん

ができました。ぜひみなさんも行
い

きましょう。 

 

王
おう

川
かわ

委員
い い ん

 

なかなかつながりをつくるのは難
むずか

しいので、ネットワークを作
つく

りやすい何
なに

かを。中国
ちゅうごく

は

日中友好協会
にっちゅうゆうこうきょうかい

としてネットワークを作
つく

っている。ですから、他
ほか

の国
くに

はどういう風
ふう

につなが

ったらいいのかなと。 

 

副会長
ふくかいちょう

 

ネットワークというのは、地震後
じ し ん ご

だったらすごくいいと思
おも

うけれど、地震
じ し ん

が起
お

こってい

る時
とき

一番
いちばん

頼
たよ

りになるのはご近所
きんじょ

さんだと思
おも

う。何
なに

か起
お

きて確認
かくにん

してくれるのは近所
きんじょ

の人
ひと

な

ので、どちらかというと自治会
じ ち か い

の方
かた

を…。 

 

王川
おうかわ

委員
い い ん

 

そうですね、自治会
じ ち か い

を通
とお

してネットワークを作
つく

った方
ほう

がいいですね。 

 

会長
かいちょう

 

具体的
ぐ た いて き

なことを自治会
じ ち か い

に伝
つた

えて、近
ちか

くに住
す

む外国人
がいこくじん

に積極的
せっきょくてき

に声
こえ

かけてくださいとか、

もし言葉
こ と ば

の問題
もんだい

があるなら、市
し

役所
やくしょ

の方
かた

にお願
ねが

いしてもいいので、自治会
じ ち か い

と市役所
し や くし ょ

のつな

がりを…。依頼
い ら い

しやすいし、解決
かいけつ

できるかもしれないですよね。 

 

副会長
ふくかいちょう

 

協 力
きょうりょく

してくれる自治会長
じちかいちょう

もたくさんいると思
おも

うのでね。 

 

会長
かいちょう

 

防災
ぼうさい

のことを考
かんが

えると、自治会
じ ち か い

と外国人
がいこくじん

の関係
かんけい

が深
ふか

まりそうですよね。 

 

副会長
ふくかいちょう

 

磐田市
い わ た し

では、1人
り

ブラジル人
じん

のボランティアの人
ひと

がいて、自分
じ ぶ ん

が住
す

んでいる場所
ば し ょ

など関係
かんけい

なく磐田市
い わ た し

全体
ぜんたい

の通訳
つうやく

をしたり、イベントの呼
よ

びかけをしたりしてくれる方
かた

がいました。

そのような方
かた

がいれば、各
かく

地区
ち く

に住
す

む外国人
がいこくじん

も行
い

きやすいと思
おも

います。 
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会長
かいちょう

 

地震
じ し ん

があってパニック状態
じょうたい

になってしまい、どうしたらいいのかわからない時
とき

、例
たと

えば、

自分
じ ぶ ん

が葵区
あおいく

に住
す

んでいると、駿河区
す る が く

に住
す

むフィリピン人
じん

とはあまり会
あ

う機会
き か い

がないから。 

 

樋熊
ひ ぐ ま

委員
い い ん

 

私
わたし

がこのことを言
い

って、そこの人
ひと

たちが、自分
じ ぶ ん

のことは自分
じ ぶ ん

で守
まも

る。ネットワークを作
つく

っ

ても、そこに行
い

くまでに間
ま

に合
あ

わなかったらどうなるの。結局
けっきょく

は自分
じ ぶ ん

で家族
か ぞ く

や自分
じ ぶ ん

のこと

を守
まも

らないといけない、ネットワークは助
たす

けてくれないから、やはり自分
じ ぶ ん

で実際
じっさい

に体験
たいけん

す

る必要
ひつよう

がある。 

 

会長
かいちょう

 

防災
ぼうさい

以外
い が い

でも、近所
きんじょ

の人
ひと

との交流
こうりゅう

は日常生活
にちじょうせいかつ

にも影響
えいきょう

を与
あた

えるので、理解
り か い

し合
あ

えばも

っといろいろな効果
こ う か

があると思
おも

いますね。 

 

スミス CIR 

質問
しつもん

なのですが、委員
い い ん

たちの中
なか

に Facebookや Twitterをやっている方
かた

はいらっしゃいま

すか。去年
きょねん

の東日本大震災
ひがしにほんだいしんさい

の時
とき

にはこのような手段
しゅだん

で情報
じょうほう

等
とう

流
なが

れていましたので、利用
り よ う

し

てもいいのかなと個人的
こ じ んて き

に考
かんが

えています。 

 

会長
かいちょう

 

蔣
ちゃん

委員
い い ん

は何
なに

かありますか。 

 

蔣
ちゃん

委員
い い ん

 

今週
こんしゅう

になって感
かん

じたことなのですが、６月
がつ

になると台風
たいふう

が多
おお

いですので、そういう時期
じ き

に

防災訓練
ぼうさいくんれん

等
など

をもっと強化
きょうか

するような心
こころ

がけが必要
ひつよう

だなと感
かん

じました。また、放送
ほうそう

が流
なが

れる

のですが、全然
ぜんぜん

聞
き

こえない。それならば市役所
し や くし ょ

の方
かた

が車
くるま

とかで回
まわ

って注意
ちゅうい

を呼
よ

びかけると

か、川
かわ

の近
ちか

くは危
あぶ

ないということを近
ちか

くで注意
ちゅうい

するとかそういう風
ふう

にしたらいいのではな

いかなと思
おも

いました。 

 

会長
かいちょう

 

確
たし

かに、私
わたし

も防災
ぼうさい

のことを考
かんが

えるときに、その放送
ほうそう

を含
ふく

めいろいろな問題
もんだい

がありますね。

私
わたし

の家
いえ

は、たまたまスピーカーの近
ちか

くにあるので普通
ふ つ う

に聞
き

こえますが、聞
き

こえない人
ひと

もい

ますし、日本語
に ほ ん ご

が全
まった

く分
わ

からない外国人
がいこくじん

は不安
ふ あ ん

になりますよね。時々
ときどき

問題
もんだい

がないのに放送
ほうそう

が

あるので、今
いま

心配
しんぱい

しなければならないことなのか、もう大丈夫
だいじょうぶ

なことなのかわからない。

理想
り そ う

は多言語
た げ ん ご

での放送
ほうそう

だけど、言葉
こ と ば

以外
い が い

で伝
つた

えられる他
ほか

の方法
ほうほう

（音楽
おんがく

を流
なが

すとか）があっ
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た方
かた

が、全
まった

く日本語
に ほ ん ご

がわからない外国人
がいこくじん

にとっては、ただ不安
ふ あ ん

になるだけですよね。また、

台風
たいふう

と関係
かんけい

ない時
とき

でも放送
ほうそう

ありますよね、でも地震
じ し ん

があったかもと思
おも

ってしまうかもしれ

ないので、放送
ほうそう

と外国人
がいこくじん

は非常
ひじょう

に大
おお

きな問題
もんだい

だと思
おも

いますね。 

 

ウー委員
い い ん

 

今
いま

、日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

が市内
し な い

に３つありまして、市
し

の方
ほう

では日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

に防災訓練
ぼうさいくんれん

を学生
がくせい

たち

に実施
じ っ し

するように指導
し ど う

していますか。 

 

事務局
じ む きょ く

 

ちょうどタイムリーなお話
はなし

で、最近
さいきん

、３つの日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

に行
い

ってきました。先
さき

ほどお話
はな

し

したように、今年度
こ ん ねん ど

から多文化共生
たぶんかきょうせい

が一
ひと

つの係
かかり

としてできました。多文化共生施策
たぶんかきょうせいしさく

として、

日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

がどのような考
かんが

えを持
も

っているのか、どのような部分
ぶ ぶ ん

を行政
ぎょうせい

に望
のぞ

んでいるかを

知
し

るため、３つの学校
がっこう

に行
い

ってきました。各
かく

学校
がっこう

２時間
じ か ん

前後
ぜ ん ご

の深
ふか

い話
はなし

をした中
なか

で、やはり

みなさんの持
も

つ最大
さいだい

の関心
かんしん

は防災
ぼうさい

でした。それぞれ授業
じゅぎょう

の中
なか

でも防災
ぼうさい

のことをやっている

のですが、できれば市
し

の中
なか

で防災
ぼうさい

についての出前講座
で ま え こ う ざ

をやってほしいとか、専門的
せんもんてき

に教
おし

え

てほしいという意見
い け ん

が、３つの学校
がっこう

ともありました。先
さき

ほど放送
ほうそう

の問題
もんだい

が出
で

ましたが、去年
きょねん

静岡県
しずおかけん

の会議
か い ぎ

でも放送
ほうそう

の問題
もんだい

が大
おお

きな問題
もんだい

になりました。袋井市
ふ く ろい し

では日本語
に ほ ん ご

とポルトガル

語
ご

で放送
ほうそう

しているそうです。県
けん

では、そのような多言語
た げ ん ご

での放送
ほうそう

を静岡市
し ず おか し

でもやったらど

うかという案
あん

が出
で

たのですが、ご存
ぞん

じのとおり、静岡市
し ず おか し

には 75ヶ国
か こ く

の外国人
がいこくじん

の方
かた

がいます。

日本語
に ほ ん ご

だけでも伝
つた

わりにくい中
なか

で、いくつも放送
ほうそう

するとかえって紛
まぎ

らわしくなってしまう

ということで今
いま

静岡市
し ず おか し

では、日本語
に ほ ん ご

だけで放送
ほうそう

しています。ただ、この放送
ほうそう

もできるだけ

わかりやすい日本語
に ほ ん ご

でやろうと検討
けんとう

しているそうです。やはり多言語
た げ ん ご

で放送
ほうそう

することは難
むずか

しいようですが、工夫
く ふ う

はしているようです。 

 

会長
かいちょう

 

例
たと

えば１つの色
いろ

、赤
あか

なら危
あぶ

ない、緑
みどり

なら安全
あんぜん

とか、もしくは数字
す う じ

、１から５まで使
つか

って

表現
ひょうげん

する。１から５までなら聞
き

き取
と

れるから。そのあと日本人
に ほ んじ ん

のためにも詳
くわ

しい放送
ほうそう

して

もいいのですが、色
いろ

だけ、数字
す う じ

だけというようにしたら、わかりやすいのではないかなと思
おも

います。 

 

ウー委員
い い ん

 

今
いま

、外国人
がいこくじん

を分
わ

けると、社会人
しゃかいじん

と留学生
りゅうがくせい

が多
おお

い。社会人
しゃかいじん

は、日本
に ほ ん

に長
なが

いし、いろいろな経験
けいけん

もしている、知識
ち し き

もあるし、日本人
に ほ んじ ん

との交流
こうりゅう

が多
おお

いですよね。それに比
くら

べて留学生
りゅうがくせい

は 1日
にち

の

生活
せいかつ

が学校
がっこう

とアルバイトで家
いえ

にいる時間
じ か ん

がほとんどないですね。周
まわ

りの人
ひと

との交流
こうりゅう

はあま

りできないので、学校
がっこう

とアルバイト先
さき

で防災
ぼうさい

の話
はなし

とか訓練
くんれん

をやってもらった方
ほう

がいいかな

と思
おも

いますね。 
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会長
かいちょう

 

提案
ていあん

として考
かんが

えると、市
し

から義務付
ぎ む づ

けのようなものにするとか。 

 

ウー委員
い い ん

 

そうですね、市
し

の方
かた

がちゃんと指導
し ど う

して。職場
しょくば

やアルバイト先
さき

は海
うみ

が非常
ひじょう

に近
ちか

いところ

にあったりしますので。初
はじ

めて来
き

た人
ひと

たちは全然
ぜんぜん

わからないし、地震
じ し ん

や津波
つ な み

の怖
こわ

さもわか

らないので、あまり意識
い し き

しようとしないですよね。地震
じ し ん

の話
はなし

をすると笑
わら

っている人
ひと

もいま

す。だから、どれだけ地震
じ し ん

や津波
つ な み

が怖
こわ

いのかということを、学校
がっこう

や職場
しょくば

で教
おそ

わるのがいい

と思
おも

います。 

 

事務局
じ む きょ く

 

今
いま

ウー委員
い い ん

がおっしゃったように、大
おお

きく分
わ

けて社会人
しゃかいじん

と留学生
りゅうがくせい

の方
かた

がいます。私
わたし

ども

が考
かんが

えたのが、留学生
りゅうがくせい

で特
とく

に日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

に入
はい

ってくる方
かた

というのは、日本
に ほ ん

に初
はじ

めて来
き

たり、

全
まった

く日本
に ほ ん

の状 況
じょうきょう

を知
し

らない。できれば最初
さいしょ

の段階
だんかい

で、防災
ぼうさい

や国保
こ く ほ

がわかってもらえれば

と思
おも

いますが、現実問題
げんじつもんだい

として、授業
じゅぎょう

とアルバイトで時間
じ か ん

が非常
ひじょう

に厳
きび

しい。なかなか時間
じ か ん

が

とれないということで、できれば市
し

の方
ほう

でまとめて防災
ぼうさい

や国保
こ く ほ

について何
なに

かできたらと思
おも

っていたのですが、難
むずか

しいようでした。またもう一
ひと

つは言葉
こ と ば

の問題
もんだい

ですね。来
き

たばかりで

すので、なかなか日本語
に ほ ん ご

もできないため、日本語
に ほ ん ご

で対応
たいおう

するのも難
むずか

しい、各
かく

母語
ぼ ご

で対応
たいおう

す

るのもなかなか難
むずか

しいようなので、例
たと

えば３ヶ月
か げ つ

程
ほど

経
た

って尐
すこ

し日本語
に ほ ん ご

がわかるようになっ

てから、防災
ぼうさい

なら防災
ぼうさい

、国保
こ く ほ

なら国保
こ く ほ

についての講座
こ う ざ

をやってほしいという意見
い け ん

がありま

した。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

防災
ぼうさい

は非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

ですね。先
さき

ほどおっしゃった通
とお

り、だいたい日本
に ほ ん

に２年
ねん

以上
いじょう

住
す

んでい

る人
ひと

たちは防災訓練
ぼうさいくんれん

に参加
さ ん か

している経験
けいけん

もあるし、防災訓練
ぼうさいくんれん

に２、３回
かい

参加
さ ん か

したら、それ

以上
いじょう

は参加
さ ん か

しないと思
おも

います。私
わたし

自身
じ し ん

が思
おも

っていることは、防災訓練
ぼうさいくんれん

は言葉
こ と ば

の問題
もんだい

とかい

っぱいありますけど、市役所
し や くし ょ

とかで東日本大震災
ひがしにほんだいしんさい

のビデオ、中国
ちゅうごく

の震災
しんさい

のビデオを作
つく

って、

日本語
に ほ ん ご

でも英語
え い ご

でもちゃんとビデオを見
み

て、普段
ふ だ ん

の危機
き き

意識
い し き

を高
たか

める教育
きょういく

が一番
いちばん

重要
じゅうよう

だと

思
おも

います。ただ言葉
こ と ば

で地震
じ し ん

は怖
こわ

いですと言
い

っても、彼
かれ

らはただ笑
わら

いながらいるだけなので、

やはりビデオとかを見
み

せて、視覚
し か く

、聴覚
ちょうかく

を使
つか

った教育
きょういく

をした方
ほう

がいいと思
おも

います。地震
じ し ん

が

来
く

る前
まえ

、教育
きょういく

を受
う

けているかどうか、地震
じ し ん

が起
お

こった時
とき

何
なに

をすればいいか、地震後
じ し ん ご

に何
なに

を

したらいいのかといような、具体的
ぐ た いて き

な手法
しゅほう

を教
おし

えてあげた方
ほう

がいいかもしれませんね。例
たと

え

ば市役所
し や くし ょ

で、葵区
あおいく

だったら葵区
あおいく

だけの外国人
がいこくじん

を全部
ぜ ん ぶ

集
あつ

めるのは難
むずか

しいですけど、日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

だったら日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

に市役所
し や くし ょ

の人間
にんげん

を派遣
は け ん

するといったようなスタイルをとったら、小
ちい

さ

いところからでも始
はじ

めていったら広
ひろ

がるのではないかなと思
おも

います。実際
じっさい

起
お

こったら、ネ
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ットワークとか何
なに

も意味
い み

ないと思
おも

いますから。 

 

ディリプ委員
い い ん

 

先
さき

ほど市役所
し や くし ょ

の方
かた

が話
はな

していたのですが、アルバイトなどで時間
じ か ん

をつくるのが難
むずか

しいと

いうことでしたが、更
さら

に行政
ぎょうせい

から講習
こうしゅう

をやると、もっと人
ひと

が集
あつ

まらないと思
おも

いますので、

学校
がっこう

に行政
ぎょうせい

を派遣
は け ん

した方
ほう

がいい。1つの授業
じゅぎょう

を削
けず

ってでも、市
し

から強制的
きょうせいてき

に怖
こわ

さをビデオ

等
など

使
つか

って実践的
じっせんてき

に働
はたら

きかけないと、仕事
し ご と

、仕事
し ご と

と言
い

って人
ひと

が集
あつ

まらないことが結構
けっこう

多
おお

いで

すよね。私
わたし

もネパールの団体
だんたい

を持
も

っているのですが、みんな行
い

きます、行
い

きますと言
い

うだ

けで結局
けっきょく

は来
こ

ないですね。留学生
りゅうがくせい

は勉強
べんきょう

が目的
もくてき

で来
き

ているので、アルバイトも大事
だ い じ

です

が、ちゃんとそういうものも受
う

けなければいけないと思
おも

わせるような教育
きょういく

をしたり、また

は市
し

が学校
がっこう

に働
はたら

きかけたりすることも大事
だ い じ

かなと思
おも

います。そうすればみんな参加
さ ん か

すると

思
おも

うのですが。先
さき

ほどの話
はなし

にも出
で

たように、もし県
けん

や市
し

で講習
こうしゅう

をやったら、逆
ぎゃく

に集
あつ

まら

なくなってしまうかもしれないので、授 業 中
じゅぎょうちゅう

にやるのが一番
いちばん

良
よ

いと思
おも

うのです。 

 

副会長
ふくかいちょう

 

そうですね、小学校
しょうがっこう

や中学校
ちゅうがっこう

、高校
こうこう

では授業
じゅぎょう

の中
なか

にありますからね。そっちの方
ほう

が参加
さ ん か

できると思
おも

うし。 

 

SAME石黒
いしぐろ

 

今
いま

日本
に ほ ん

の中
なか

で、地震
じ し ん

が起
お

きた時
とき

に家
いえ

に帰
かえ

れなくなる、バスや電車等
でんしゃとう

交通機関
こうつうきかん

が止
と

まって帰
かえ

れなくなる人
ひと

を、ガソリンスタンドやレストランといった全国
ぜんこく

規模
き ぼ

で展開
てんかい

している店舗
て ん ぽ

で

サポートしようという動
うご

きがありまして、それを簡単
かんたん

な日本語
に ほ ん ご

で説明
せつめい

してあるのがこちら

の紙
かみ

です。どのようなサポートをしてくれるかというと、お水
みず

をくれたり、トイレを使
つか

わ

せてくれたりということがあります。それが実
じつ

は日本
に ほ ん

の中
なか

の 32都道府県
と ど う ふ け ん

、政令市
せ い れい し

、店舗数
て ん ぽす う

約
やく

４万店
まんてん

があるのですが、静岡市
し ず おか し

には支援
し え ん

ステーションがありません。政令指定都市
せ い れ い し て い と し

と県
けん

が

提携
ていけい

してこういったものができるそうです。 

 

会長
かいちょう

 

残念
ざんねん

ながら時間
じ か ん

となりましたが、今回
こんかい

は閔
びん

委員
い い ん

、宋
そん

委員
い い ん

のおかげで具体的
ぐ た いて き

な提案
ていあん

が出
で

ま

したので、改
あらた

めてまとめますと、支援
し え ん

のシール。これが実現
じつげん

してから外国人
がいこくじん

に対
たい

して宣伝
せんでん

と

説明
せつめい

、そしてネットワーク。近所
きんじょ

の方
かた

と自治会
じ ち か い

、防災
ぼうさい

に関係
かんけい

なく日頃
ひ ご ろ

の国際交流
こくさいこうりゅう

を兼
か

ねて、

近所
きんじょ

あるいは自治会
じ ち か い

とネットワークを作
つく

る。防災
ぼうさい

の時
とき

は自分
じ ぶ ん

の家族
か ぞ く

を守
まも

らなきゃならない

ですけど、地震
じ し ん

以外
い が い

の防災
ぼうさい

、台風
たいふう

や停電
ていでん

のような時
とき

に使
つか

えるようなネットワークを作
つく

るこ

と。もうすぐ外国人登録窓口
がいこくじんとうろくまどぐち

もなくなりますので、自治会
じ ち か い

ともっと交流
こうりゅう

できたらいろいろ

な情報
じょうほう

が得
え

られますよね。あとは放送
ほうそう

の問題
もんだい

。簡単
かんたん

な日本語
に ほ ん ご

、わかりやすい日本語
に ほ ん ご

、多言語
た げ ん ご

、

数字
す う じ

や色
いろ

を使
つか

って放送
ほうそう

することが重要
じゅうよう

だと思
おも

います。最後
さ い ご

に、留学生
りゅうがくせい

等
とう

のための防災訓練
ぼうさいくんれん

。
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時間
じ か ん

の問題
もんだい

等
とう

もありますが、方法
ほうほう

を探
さが

してしっかりわかりやすく教
おし

えた方
ほう

がいい、みんな

に危機感
き き か ん

を持
も

たせるためにビデオ等
とう

で情報
じょうほう

を伝
つた

えた方
ほう

がいい。これは今
いま

まで出
で

てこなかっ

た具体的
ぐ た いて き

な提案
ていあん

だと思
おも

いますので、提案
ていあん

として出
だ

せる意見
い け ん

だと思
おも

います。みなさんは今日
き ょ う

の

会議
か い ぎ

についてどう思
おも

いますか。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

時間
じ か ん

が短
みじか

かったです。次回
じ か い

は子育
こ そ だ

てについて、お子
こ

さんがいらっしゃる方
かた

はもちろんで

すが、自分
じ ぶ ん

が結婚
けっこん

して子供
こ ど も

を持
も

った場合
ば あ い

、どのように子育
こ そ だ

てていくか、どのような面
めん

で不安
ふ あ ん

を感
かん

じるかといったような内容
ないよう

を、会長
かいちょう

もしくは市役所
し や くし ょ

の方
かた

にメールして、それを会長
かいちょう

が

まとめて一番
いちばん

重要
じゅうよう

なものを議論
ぎ ろ ん

すればいいと思
おも

いますね。そうすれば、長
なが

い時間
じ か ん

議論
ぎ ろ ん

でき

ますよね。 

 

会長
かいちょう

 

そうですね、子育
こ そ だ

てだけでなく防災
ぼうさい

のことも議論
ぎ ろ ん

できますからね。子育
こ そ だ

てと関係
かんけい

ない方
かた

も

いらっしゃると思
おも

うので、防災
ぼうさい

の提案
ていあん

もありましたら、市役所
し や くし ょ

の方
かた

にメールを送
おく

ってくだ

さい。 

 

閔
びん

委員
い い ん

 

みんなここに来
き

て今日
き ょ う

やる内容
ないよう

を知
し

るので、それから考
かんが

えても良
よ

いアイディアがすぐに

出
で

るわけがないですよね、それが１つの問題
もんだい

ですよ。普段
ふ だ ん

考
かんが

えて、ここに来
き

た時
とき

に何
なに

を発言
はつげん

しようかと考
かんが

えてこないと多分
た ぶ ん

まとまらないと思
おも

います。 

 

副会長
ふくかいちょう

 

期間
き か ん

が空
あ

いてしまうので、前回
ぜんかい

考
かんが

えたことを忘
わす

れちゃうのですよね。 

 

事務局
じ む きょ く

 

できれば最初
さいしょ

に抱
かか

えている問題点
もんだいてん

を書
か

いてもらって、もしあれば自分
じ ぶ ん

が考
かんが

える解決策
かいけつさく

等
とう

も書
か

いていただければと思
おも

います。 

 

会長
かいちょう

 

今日
き ょ う

は、ありがとうございました。 


